

Trayectoria del Dip. José Marco Antonio Olvera Acevedo

Publicado en el siguiente blog

<http://sucesionzacatecas2010.blogspot.com/2009/12/jose-marco-antonio-olvera-acevedo.html>

Estoy convencido que lo importante, en un documento de esta naturaleza, es que quienes lo vean, conozcan de una manera objetiva, los aspectos más importantes, en cuanto a su origen trayectoria y sobre todo los logros obtenidos, en cada etapa de su vida y de que manera se ha incrementado el patrimonio económico, más tratándose de aquellos quienes hemos tenido alguna responsabilidad pública y administrado recursos del pueblo.

Nací en una extraordinaria familia orgullosamente Sombreretense, mi infancia se desarrolló, en el ambiente de nuestra provincia, tuve la oportunidad de salir a estudiar, por el impulso de mi querido padre, quién fue un convencido, de que la preparación profesional es una de las mejores formas de enfrentar los retos y desafíos en la vida. Una noche tomé un autobús y me fui a San Luis Potosí a estudiar la secundaria, ahí con los Hermanos Maristas, además de cursar mis estudios, de secundaria, realicé mis pininos como periodista, edité un pequeño semanario llamado "El Clarín" que luego lo mejoramos como revista con el nombre de "Antorcha", un segundo lugar en declamación y mi primera incursión en la política estudiantil como miembro de la sociedad de alumnos.

En 1967 llegué al Tecnológico de Monterrey, para mi papá no había mayor satisfacción, que el ufanarse por que sus hijos estudiaban en esa institución, aunque a veces se las veía negras para pagar las colegiaturas, (Imagínate tener a cuatro hijos en el Tec y una en la UDEM) ahí me tocó vivir el movimiento del 68, en la lucha estudiantil llegué a ocupar la Vice presidencia de la Federación de Estudiantes y concluir la Licenciatura en Administración de Empresas.

Esos tiempos fueron a todo dar, con las vueltas a casa donde chambeaba repartiendo tanques de gas en vacaciones y disfrutar Sombrerete y mi familia a más no poder. Luego de terminar la carrera me fui al D.F. invitado por un estimado paisano, que me abrió las puertas para presentar examen para trabajar en Bancomer, pero al ser admitido antes en otra empresa, no se concretó el iniciar mi vida profesional en el estado de Sonora, a donde me habían asignado en el Banco, el destino me esperaba en Zacatecas. La vida en el DF la pasé con muchas dificultades al principio, (como todo buen provinciano) mi primer trabajo fue como vendedor, imagínate tener que recorrer todos los días, desde Naucalpan hasta la salida a Cuernavaca, esta experiencia me ayudó a conocer gran parte del D.F. así como lidiar con una de las ciudades más grandes del mundo.

La salud de mi papá y su invitación a trabajar fueron las razones para establecerme en Sombrerete y en estas fechas casarme con Lulú mi entrañable esposa, con quién

formé una familia que se integra por Lulú chica, que es licenciada en Ciencias de la Comunicación, José Antonio empresario en la rama turística y Mariana que estudia Relaciones Industriales, ellos son mi más grande tesoro en la vida.

En 1980 me invitaron a trabajar en el sector público, primero como sub-Director de Turismo y luego como jefe de departamento en el COPLADEZ, me tocó poner un granito de arena, para traer el primer vuelo de Mexicana, DF-ZAC-Tijuana, y la integración de todos los Comités de Planeación Municipal, recorrí por primera vez todo mi estado.

De 1982 a 1985 tuve el altísimo honor de estar como Presidente Municipal de mi querida Tierra, en mi administración logramos , con el apoyo de los Sombreretenses y los gobiernos estatal y federal, construir Mercado, Rastro, boulevard, Rehabilitación del Sistema de agua potable (Aquí debo hacer un reconocimiento Luis Donaldo Colosio gracias a su intervención resolvimos el abasto de Agua Potable en Sombrerete), Dignificación del centro histórico, construcción de la Plaza San Francisco, pavimentación de calles sin precedente, reforestación del centro, construcción de Telesecundarias, la pavimentación de la carretera González Ortega Jiménez del Teul ,como dato de referencia nuestro gasto corriente siempre fue menor al 30% y el resto para obras materiales Y como reconocimiento a mi desempeño, mi partido me dio la oportunidad de ser Diputado Federal Suplente en 1985.

Mi paso por la Presidencia Municipal, me permitió aspirar a la Diputación Local, por ese Distrito, donde me tocó presidir las comisiones de Hacienda la Primera y la de Turismo.

Al tiempo que era Diputado Local tuve la responsabilidad de ser dirigente estatal del Sector Popular y Director del CEPES hoy fundación Luis Donaldo Colosio, Secretario y Presidente del Comité Directivo Estatal, esta experiencia me formó como militante, desde las condiciones más modestas hasta la Dirigencia Estatal. En este período reestructuramos los entonces 56 comités municipales y me tocó una elección municipal, donde ganamos 55 presidencias y perdimos una, así como la construcción del actual edificio del Comité Estatal, la torre principal para ser exactos.

Antes de dejar la dirigencia Estatal del PRI mi partido, me brindó la oportunidad de ser candidato a Diputado Federal por el primer Distrito, con cabecera en la Capital del Estado, de esta manera llegué a la LV Legislatura Federal siendo Coordinador de los Diputados Zacatecanos, miembro de La Gran Comisión (En ese entonces el órgano de Gobierno) Primer Secretario de la Comisión de Turismo. En esa legislatura votamos leyes muy importantes para el país, como la reforma al Artículo 27 y la Nueva Ley Federal de Turismo, donde participé de manera muy destacada. En esta etapa formé parte del CEN del PRI como sub Secretario y Delegado General en los estados de Coahuila, San Luis Potosí y Chihuahua en los dos primeros con proceso de selección de candidato a Gobernador, mismos que logré sortear con éxito.

En 1991 busqué la candidatura al Gobierno del Estado por primera vez, pero la fuerza de la CTM le abrió la oportunidad a Arturo Romo G. luego en 1994 trabajé la candidatura al Senado pero la tragedia de Luis Donaldo Colosio me cerró la

oportunidad y la verdad que en ese momento pasó por mi mente la idea de “tirar la toalla” y retirarme a la vida privada, sin embargo a las pocas semanas me invitan a ir a California para realizar proselitismo a favor del Candidato Zedillo, situación que acepté y me fui a trabajar, a hacer política creando una organización que llamamos “ZACATECANOS FOR ZEDILLO”. Luego de este proceso nuevamente el destino me tenía convocado en Zacatecas, Guillermo Kelly un amigo y contemporáneo del Tec, Director en Jefe del Registro Agrario Nacional, me hizo favor de invitarme a colaborar con él como su asesor, al quererme acercar a mi tierra, me envió como delegado del RAN a San Luis Potosí, ahí gobernaba mi amigo Horacio Sánchez Unzueta, y me pide que hablara con la Presidenta del CEN para hacerme cargo de la Delegación en San Luis, hice lo propio y María De Los Ángeles Moreno, que había sido mi camarada en la LV Legislatura, me nombró representante del Comité Nacional para el proceso de candidatura al gobierno Estatal.

Para estas fechas estando yo en San Luis, haciendo “Talacha”, busqué a Arturo Romo para pedirle me diera la oportunidad de hacer política, con miras a buscar la candidatura a Diputado Federal, situación que Romo vio con buenos ojos, mandándome con Guillermo Ulloa que era presidente del comité estatal en ese momento, la idea era trabajar el Distrito con cabecera en Sombrerete, hablé con Memo Ulloa y me puse a trabajar en Sombrerete y la región, para ganarme a ley la candidatura a Diputado. Todo marchaba a pedir de boca, porque de lograr la Diputación prácticamente estaba en la jugada, para buscar el Gobierno del Estado. “Nuevamente la lucha y la adversidad” desconozco la razón por la cual Arturo Romo no pudo cumplir lo pactado, metieron a Monreal en el primer distrito y a Cuquita Calderón por el distrito de Sombrerete y a mí me mandaron volar, ni modo cosas de la política. Me inscribí para participar en el proceso interno, pero la decisión ya estaba tomada, Olvera no debía ser Diputado Federal.

Después de inscribirme para el proceso interno, me enteré por la prensa que mi solicitud no había prosperado, porque faltaban “Unas Fotos” mismas que por supuesto, entregué con toda oportunidad.

Estaba reflexionando sobre la mala jugada de que había sido objeto, cuando sobre mi escritorio vi una invitación, para la inauguración aquí, de la Cervecería Modelo donde asistiría el Presidente de la República y su Majestad de España el Rey Don Juan Carlos y resolví abordar al presidente Zedillo para informarle y compartir con él mi desgracia política, que caray, no faltaba más. Me acomodé en la valla por donde pasarían los dignatarios y no me quedó de otra más que atravesármelo al Rey Don Juan Carlos para entregarle la carta a Zedillo, así que ya tengo la anécdota para mis nietos de “El día en que me le atravesé a un Rey”

Luego hice declaraciones a la prensa y señalé a Romo como “Político Golondrino” al día siguiente me habló mi jefe en el CEN el Senador Artemio Iglesias, quién me comentó que ya en el DF estaban al tanto de mis buenas acciones y me dijo: Pepe el dirigente nacional me dice que si te interesa ir en la lista Plurinominal, que había oportunidad entre el lugar 11 y el 17 conminándome a que le resolviera en ese mismo

momento, a lo cual contesté que sí le entraba, bien vas en el lugar 11 , mi esposa que escuchaba me dijo “Tu no tienes remedio” en tu partido te dan una patada y tu acepta ir en la Pluri en el lugar 11, (los lugares buenos eran del uno al seis máximo, los demás eran nacidos para perder).

Envié mis documentos y finalmente logré entrar como Diputado Federal por segunda ocasión, en mi paso por la Cámara de Diputados señalo como actividades dignas de comentarse, mi participación en el Parlamento Europeo para “Cabildear” El TLC con la Unión Europea, así como la organización de reuniones en París, y Madrid, en coordinación Con la OMT Organización Mundial de Turismo dependiente de la ONU. Mi segunda llegada a la Cámara de Diputados, me permitió convertirme en candidato de mi partido a Gobernador del Estado, y esto provocó la irritación de algunos sectores del PRI así como de grupos que simpatizaban con Ricardo Monreal, quién no aguantó las reglas del juego, que siempre le habían favorecido, buscó el cobijo del PAN quién lo mandó a volar, luego transó con Andrés Manuel López Obrador para ser candidato del PRD, de los resultados electorales tan “Cuantiosos” y con ello la entrega de Zacatecas al PRD solo Zedillo sabe por qué lo hizo.

Esta espacio es propicio para expresar mi gratitud a quienes me dieron la oportunidad de participar en otras actividades muy nobles como ser profesor fundador del CETIS de Guadalupe, dar clases en el CEBETYS de Sombrerete, la Preparatoria Benito Juárez y el Club Rotario el cual presidí.

Mi patrimonio personal me permite vivir con modestia, no tengo fortunas que no se pueda conocer su origen, ni cuentas en Suiza, ni soy socio de grandes Empresas de éxito dudoso, he vivido para la política y me ha costado muchos sacrificios, jamás me arrepentiré de haberlo hecho así, pues uno de mis objetivos en la vida, es dejarles un patrimonio moral y material a mis hijos del cual nunca se puedan avergonzar.